

Con el mayor de los descaros la mayoría gobiernista de la Municipalidad pone a un empleado a sueldo del Municipio a trabajarle al PARTIDO OFICIAL en Maniobras Electorales



San José, sábado 30 de Enero de 1938 - N° 276 - Vale 10 Cts. ejemplar

En el Congreso Médico

De manera lógica llegó el Congreso a la conclusión de que la miseria es la base de todos los problemas sanitarios que confronta nuestro país

Acaba de clausurarse en esta capital un Congreso Médico convocado por la Secretaría de Salubridad Pública. Lamentamos mucho no haber asistido a las deliberaciones de ese Congreso. No creímos que esas deliberaciones tuvieran carácter público. Pero tenemos referencias de lo que en el Congreso se dijo y se hizo y podemos afirmar que ese Congreso ha sido el acontecimiento más importante de la semana. Se nos dice que la conclusión fundamental del Congreso fue ésta: el problema sanitario de Costa Rica, es un problema esencialmente económico; la mayor parte de las dolencias que tienen que tratar diariamente los médicos del pueblo o los jefes de unidades sanitarias, tienen por origen la miseria. Se comprobó en consecuencia que es imposi-

ble desligar el problema de las enfermedades populares, del problema de los bajos salarios. Se nos dice que a cada momento se tropezaban los médicos con el escollo económico. Cuando creían haber encontrado científicamente el camino para salir de algún problema médico, saltaba alguno y decía: Sí, pero lo malo es que la miseria... Y todos se quedaban pensativos.

Muchas veces nosotros nos hemos preguntado: ¿Por qué los médicos, que están diariamente en contacto con el pueblo y sus miserias, constituyen uno de los sectores más reaccionarios del país? ¿Por qué los médicos no están con nosotros, si ellos mejor que nadie saben que nosotros tenemos la razón? ¿Por qué muy a menudo se prestan para servir política?

Pasa a la sexta página

Los Saprissa gozando de los privilegios de la Ley del Embudo

Ahora que está fresca la expulsión de unos pobres nicaragüenses que estaban viviendo honradamente en el país, sin hacer daño a nadie, nos parece oportuno llevar a conocimiento del pueblo un nuevo caso de aplicación de la 'ley del embudo' en Costa Rica.

Unos señores Saprissa, dueños de un aparato de explotación obreras en San José llamado «Fábrica de Tejidos», fueron condenados, por sentencia del Poder Ejecutivo, a cambiar de lugar

su fábrica o a acondicionarla de manera que no perjudicase con el ruido al vecindario. De esto hace ya casi 3 años y a estas horas los Saprissa no han cumplido la orden, dada con todas las facilidades legales del caso. Han encontrado multitud de recursos tintorriles para burlarse de un vecindario y para burlarse del mismo Poder Ejecutivo. No hay modo de obligarlos a acatar las ordenes del Gobierno de Costa Rica.

Pasa a la sexta página

El ministro Zúñiga Montúfar censura a los gobiernos "piratas" en las propias barbas del Ministro de Italia

Estamos enterados de una actitud de nuestro "canciller" Zúñiga Montúfar que merece nuestro aplauso. Y se lo damos con la misma franqueza con que en otras oportunidades lo hemos censurado.

En un discurso pronunciado en la última reunión del Cuerpo Diplomático acreditado en la república, el señor Zúñiga censuró con lujo de adjetivos a los países que se apoderan de territorios ajenos por la fuerza de las armas. Demostró que estos países al proceder en esa forma violaban principios internacionales de derecho y de moral y por ese camino entró a explicar su "brillante" actuación en el conflicto de límites entre Nicaragua y Honduras. En otras pala-

bras, que sus críticas a los países piratas constituyeron algo así como un marco de oro para la explicación de sus actuaciones en el mencionado conflicto centroamericano. Sin embargo, el hecho de que esa actitud tuviera una finalidad bastante personal, no le quita mérito; sobre todo si se toma en cuenta que fue adoptado frente a frente del Ministro de Italia en Costa Rica que se encontraba presente en la reunión. Entendemos que el diplomático de Mussolini no tuvo más remedio que apechugar. Y la prueba de que apechugó es que no se ha atrevido a acusar al "Canciller" ante los tribunales por violación de la Ley Gurdían.

De nuevo aplaudimos al Ministro Zúñiga Montúfar.

Nuestra contestación a la Liga Pro Defensa Nacional

Debidamente autorizado por el Comité Central de mi Partido, voy a dar respuesta, en nombre de todos los candidatos a diputados y regidores del mismo, a la interpelación que se ha servido hacernos la Liga Pro

Defensa Nacional.

Naturalmente, esta respuesta no podrá ser otra cosa que una reafirmación categórica de convicciones nuestras que el país ya conoce, porque no solo nos ha visto sustentándolas sino defendiéndolas sin vacilaciones de ninguna clase.

Primera interrogación:

Considera usted como servicio público el alumbrado, la calefacción y la fuerza eléctrica que necesita la comunidad? Nuestra respuesta es completamente afirmativa.

Segunda interrogación:

Creé usted que debe dicitarse en el próximo Congreso una legislación general avanzada que garantice debidamente los intereses de los consumidores en lo particular y la soberanía nacional en lo general? Nuestra respuesta es también afirmativa.

Tercera interrogación:

Si está acorde en la necesidad de legislar para resolver el problema, anteponiendo a su interés particular los intereses del país, aportaría su contingente en la forma que requiere el caso para que dichas leyes sean una realidad? Respondemos que colocar los intereses del país por encima de nuestros intereses de Partido que ha sido siempre nuestra norma.

Pasa a la 6a. página

Ha ocurrido algo verdaderamente escandaloso que nos obliga a formular una enérgica protesta.

La Municipalidad de San José, en su sesión del jueves, acordó concederle a Lito Chaves un permiso por veinte días con goce de sueldo. En otra oportunidad, esa actitud de la Municipalidad no habría tenido para nosotros nada de censurable. Pero en las actuales sí lo tiene. Lito Chaves no está enfermo. Lito Chaves por otra parte es un conocido manipulador de enredos electorales. Su filiación es gobier-

nista. Y el permiso se le da precisamente en momentos en que comienza el reparto de cédulas electorales y vencerá inmediatamente después de pasadas las elecciones. No es bien clara la maniobra? Y además de clara, no es bien cínica? No hay en el fondo de todo esto un reto insolente a los Partidos de oposición? El permiso fue otorgado contra el voto de todos los regidores no gobiernistas. Y se otorgó sin dar ninguna explicación. En otras palabras, que el Go-

Pasa a sexta página

En vez de proporcionarles descanso a los maquinistas del ferrocarril al Pacífico, se les está obligando a trabajar de pie hasta veinte horas por día

Con motivo del último accidente ferroviario ocurrido en nuestra empresa nacional, nosotros hicimos unas manifestaciones que según parece han caído en el vacío.

Dijimos que el verdadero origen de la tragedia había que buscarlo en el sistema de trabajo impuesto por el Administrador del Ferrocarril en sus dependencias, y denunciábamos el hecho de que los maquinistas, conductores y brequeros, se les obligue a trabajar hasta veinte horas por día.

¿Cuál ha sido la respuesta

del Administrador del Ferrocarril? Disminuir las horas de trabajo? Preocuparse porque los maquinistas duerman para que vayan al trabajo sin sueño? No. Se nos dice que el Administrador lo que resolvió fue quitarles los asientos a los maquinistas para obligarlos a ir siempre de pie. La medida es absurda y es injusta. Alentados pura y simplemente por un espíritu de justicia, protestamos de esa medida e insistimos en que lo que se impone en el Ferrocarril es humanizar las condiciones de trabajo, aumentando el personal del tráfico.

EDITORIAL

Alarmanterísimas las perspectivas económicas de nuestro país

Siguen siendo alarmantes las perspectivas de nuestra vida económica. Inglaterra sigue empeñada en tomar represalias contra nuestro café. Las últimas noticias al respecto son ya muy concretas y parecen indicar que las amenazas de Inglaterra formuladas hace algunos cuantos meses con motivo de la discusión del Tratado Comercial con los Estados Unidos, no eran simple hojarasca diplomática.

Por otra parte, ahora resulta que ni siquiera el mercado norteamericano es seguro para nosotros. La literatura que hicieron algunos diputados en el Congreso sobre la necesidad de firmar el Tratado Comercial aludido con el fin de asegurar nuestro mercado cafetalero de los Estados Unidos, ha pasado al plano de las grandes mentiras parlamentarias. Tal como lo previó nuestro camarada Mora en su oportunidad, en un discurso parlamentario, el Brasil ha comenzado a inundar el mercado yanqui con su café con gravísimo peligro para los precios del nuestro.

Todo lo anterior quiere decir, para hablar claro, que nos hemos quedado «sin el santo y sin la limosna.» Vamos a perder el mercado inglés que ha sido siempre nuestro mejor mercado y posiblemente también perdamos el norteamericano.

¿Qué vamos a hacer? ¿Qué medidas piensa tomar el Gobierno que nos impuso el Tratado Comercial? Este es el momento oportuno para que nadie el Canciller Zúñiga Montúfar. Que diga este señor que habló hasta por los codos en el Congreso de las excelencias del Tratado Comercial, y que se permitió desanar a Inglaterra en un alarde de ridícula suficiencia, como va a salir Costa Rica del atolladero en que fue metida.

Pasa a la página 6